

## CRONICA DE PARIS

### La Rusia hambrienta es vuestra obra, burgueses: reparadla

Va para un año que se lanzaron las primeras noticias precursoras de la inmensa tragedia que abate al pueblo ruso. Solo el proletariado mundial respondió unánime al llamamiento de solidaridad que se hacía. Aquí tenéis el ejemplo noble que se ha dado en España para medir el esfuerzo grande que se ha hecho en los demás países. Cuando nuestro periódico necesitaba del apoyo de todos, de los centinos de todos, para repelerse de la puñalada trampa que le dieron unos cuantos fariseos que amparan y sostienen la burguesía, la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista recibieron para Rusia la solidaridad de nuestro proletariado, confiando en que los trabajadores españoles, a la vez que cumplían un acto de generosidad humana, continuaban sosteniendo el único diario que tiene la clase obrera en España. Y las dos listas han subido, paralelas, en las columnas de EL SOCIALISTA, llevándose recuadadas a la hora actual cerca de setenta mil pesetas. No es mucho. Más se hubiera podido hacer si las divisiones y la crisis de trabajo. Pero con ser poco, se ha hecho más que han hecho los Gobiernos burgueses.

Y cuando unos hombres liberales, dirigidos por el doctor Nansen, han emprendido la honrosa cruzada en favor de la Rusia hambrienta, he aquí que la burguesía empieza a levantar obstáculos y buscar responsabilidades en los bolcheviques, como para excusar su propia inmensidad.

Nosotros tenemos derecho a discutir, y hasta a criticar, si se quiere, lo que han hecho los bolcheviques; la burguesía, no. Lo que por su imperialismo hicieron imposible la vida al Gobierno de Kerensky y provocaron el advenimiento bolchevique; los que hicieron la paz de Brest-Litovsk y callaron ante las insidencias de los generales prusianos; los que tendieron alrededor de Rusia el cordón sanitario de las alambradas; los que asesinaron a centenares de familias rusas en el «Vicent Calvo»; los que armaron a Múchitz, a Koltchak y a Wrangel, permitiendo a los bolcheviques hacer de su causa un caso de defensa nacional, reafirmando en el Poder; los que por intereses de política personal quieren hacer «naufargar» la Conferencia de Génova, donde un socorro eficaz y pronto podría darse a Rusia; los que tienen la responsabilidad del desbarajuste económico en que yace Europa, y los que callan en la prensa, esos, todos esos, no

#### OID A NANSEN

Anoche dió su conferencia en el Trocadero el doctor Nansen; oigámosle:

«El hambre amenazaba; ahora llegó ya. Yo me atrevo a decir que es la calamidad más grande que haya sido escrita en los anales del mundo. Ha habido ya otras épocas de hambre en las regiones más pobres de la India y China. Pero ahora ha estallado en las regiones más prósperas y ricas en cereales de Europa. La región amenazada es más densa que una población de lo que yo jamás pueda contar con 33 millones de habitantes, en lugar de 15, como se creyó; 19 millones están directamente amenazados de morir por hambre, y de los cuales varios millones están irremediablemente condenados a muerte.

Se me ha preguntado en qué nos concierne esto y qué nos importa que hubieran hombres y mujeres muriendo de hambre y frío por las riberas glaciales del Volga. Hay dos razones. La primera, nuestro interés económico. Yo no creo, yo estoy convencido de que nadie, reflexionando seriamente, podrá pensar que es cuerdo para Europa dejar que uno de los más grandes graneros y almacenes de cereales se convierta en desierto.

La otra razón es tan evidente que no puede dar lugar a discusión. Yo no puedo creer que la población europea pueda mostrarse insensible cuando millones de hombres, mujeres y niños mueren de hambre y frío sobre las llanuras de Rusia.»

El proletariado mundial ha cumplido con su deber de solidaridad humana. Mas por grandes que sean sus esfuerzos y enormes sus sacrificios, es innegable que sólo la obra mancomunada de los Gobiernos podría dar el resultado eficaz que se espera. Una pequeña parte de lo que se dilapidó en guerras criminales sería suficiente para salvar de la muerte a millones de seres.

¿Qué harán los Gobiernos y los capitalistas europeos? ¿Añadirán una nueva infamia a su ya larga historia de crímenes sin fin?

Aimé FLOREAL

Paris, febrero de 1922.

### Labor de la minoría socialista en los presupuestos municipales

Durante estos días se ha reunido la Comisión de Presupuestos del Ayuntamiento de Madrid, a la que pertenece nuestro compañero Saborit, quien ha acudido a todas las sesiones celebradas por dicha Comisión, tomando parte en la discusión de los asuntos siguientes, iniciados a propuesta de nuestro compañero:

Aumento de 50 céntimos diarios a cada uno de los operarios de la imprenta municipal y creación de una plaza de marceador.

Consignación de 5.000 pesetas para carbón para el personal de las Inspecciones sanitarias; de 8.000 para ropas para los que hacen ese servicio en la calle; de 100.000 para aumentos de sueldos de a los que a ese Cuerpo pertenecen, con reorganización de la plantilla y compromiso de que el Municipio constituirá comités para los vigilantes, que hoy hacen el servicio al aire libre, sin tener donde guardarse.

En el proyecto de reorganización de la guardia municipal, Saborit votó contra toda la propuesta de la Alcaldía, hecha para colocar a unos cuantos agentes electorales del romanismo; nuestra minoría sólo votó a favor del aumento de haberes para los guardias municipales.

En el Cuerpo de bomberos, menos los excesivos aumentos propuestos para los dos jefes del servicio, Saborit votó a favor de toda la reorganización propuesta por el delegado, según el reglamento aprobado por el Ayuntamiento.

Los aspirantes del Cuerpo de bomberos entrarán con 2.500 pesetas, como mínimo.

Aumento de 30.000 pesetas para nuevas instalaciones de alumbrado en las plazas y calles de Madrid que hoy no lo tienen.

Al personal de Limpiezas, nuestra minoría no le regaló medios de ninguna clase para que cumpla con su misión y llegue a ser un hecho la reorganización del servicio; pero contra el abusivo crecimiento de plazas para la brigada sanitaria—refugio de parientes y paraguas de los concejales—votó en contra Saborit, quien dijo en Comisión al señor Calvo que es lamentable su debilidad para con los concejales que lo acosan a recomendaciones. Lo que hace falta son barridos auténticos, no emboscados que hagan subir las excesivas cifras del presupuesto.

Desde luego, los aumentos de sueldo para el personal modesto y sufrido de este ramo fueron defendidos por nuestro compañero.

El aumento de sueldos de 0,50 para el

En Beneficencia aprobó la Comisión la reorganización propuesta por el delegado, que satisface las aspiraciones del Cuerpo, y Saborit pidió la aplicación de la jornada de ocho horas para los capilleros de Casas de Socorro, petición que fué atendida, aumentándose las plazas necesarias para ello.

Se aumenta personal en el Instituto de Surotopografía, y se aplicará el segundo año de las plantillas tipo al personal de Beneficencia.

La minoría votará a favor de la construcción de la Casa de Socorro sucursal de Palacio, que se ha de hacer en el Puente de Segovia.

En Puericultura se aumenta en 100.000 la cantidad destinada a lactancia, por la creación de la sucursal de Cuatro Caminos, para los distritos de Chamberí y Universidad, y se ha conseguido, a petición de Saborit, hacer la compra de este ramo en el sotar que el Municipio tiene en el pasaje de Alberto Aguilera, esquina a la calle de Vallehermoso, donde además se construirá la Tenencia de Alcaldía y la Casa de Socorro de Universidad, instaladas en la actualidad en locales que no reúnen condiciones.

Se hará, además, otra sucursal en el Rastro, y aumentan 25 plazas de asilados en la Pelona. La minoría votará en contra de la creación de plazas de profesores especiales. Defenderá el aumento sólo para los de primera enseñanza.

Se hará, además, otra sucursal en el Rastro, y aumentan 25 plazas de asilados en la Pelona. La minoría votará en contra de la creación de plazas de profesores especiales. Defenderá el aumento sólo para los de primera enseñanza.

La minoría propone aumento de 0,25 para cada uno de los jornaleros de fontanería y alcantarillas. Este aumento se concedió en Comisión, a propuesta de Saborit, a los jardineros de segunda y tercera.

A los guardas de estos dos ramos se les concederán las ocho horas, nombrando personal auxiliar.

En cambio, Saborit no votó la creación de 25 plazas de peones que se solicitaban, y que la Comisión concedió, aumentando así el ejército de parásitos municipales. Menos empleados y más sueldo, debe ser la norma de los buenos administradores de aquella Casa.

La minoría ha conseguido que se equiparen los sueldos de los hombres de la Sección de Edificaciones, viejos obreros del Municipio, con los del Cuerpo.

Los jornales de los obreros empleados en los cementerios se han aumentado, a petición de los compañeros de la minoría. Más mercede el personal dedicado a este penoso servicio.

Van en presupuesto 200.000 pesetas para Colonias marítimas, 100.000 para las que se hagan a Cercedilla y 100.000 para las colonias municipales.

La gestión de Saborit se consignó 100.000 pesetas para obras en las barriadas de Prosperidad, Guindalera y Cuatro Caminos.

El personal eventual de parques y jardines, que hoy tiene 3,25 pesetas, tendrá en lo sucesivo cuatro pesetas.

En los ingresos, la Comisión ha aprobado que los vendedores ambulantes paguen por mes una cuota, para evitar la cobranza diaria que hacen los guardias municipales. La cuota mínima para los vendedores será de 2,50 pesetas al mes, con derecho a vender diariamente. Se reorganizarán las licencias para los demás vendedores de puestos fijos.

En las bases van varias, a petición de nuestra minoría, para garantizar los derechos de los obreros y de los empleados modestos del Municipio.

Así, se consigna que las plazas de nueva creación de parques y jardines, si reúnen condiciones legales, serán para los obreros eventuales que hoy tiene ese servicio.

A petición de los socialistas se dio en otra base que no se podrá despedir a ningún obrero municipal sino por causas justificadas, y que lo serán las determinadas como graves en los reglamentos de los respectivos servicios.

La minoría ha hecho una enmienda para que en lo sucesivo se saque a concurso el suministro de medicamentos y de aparatos ortopédicos que hoy facilita la Beneficencia, por donde se van muchos miles sin utilidad para el vecindario.

El alcalde quería prescindir de todo el personal obrero que no reúne condiciones hoy para trabajar en el Municipio. Son las consecuencias de haber consentido que los concejales tomaran la Casa por un Asilo. Saborit se opuso a lo que, a su juicio, era un atropello, pues si bien el procedimiento para meter ese personal fué malísimo, ahora sería una injusticia sustituirlo un bloque—se trata de más de 500—, y mucho más lo es cuando detrás de esto lo que hay es el deseo de seguir «colando» en el Ayuntamiento a las clientelas políticas de los grupos municipales, sin pensar seriamente en mejorar los servicios. Naturalmente, el alcalde no logró sus propósitos.

Del dictamen de la Comisión de Presupuestos se dió cuenta en la sesión ordinaria del viernes, y en la del sábado, por la mañana, comenzó la discusión, que continuó en sesión permanente hasta el domingo, a las cinco de la mañana, en que quedó terminada.

Nuestros concejales hicieron una labor que la gran mayoría de los concejales burgueses tuvieron que reconocer como meritoria y digna de elogio, a pesar de lo que, en ocasiones, se contrariaba, depurando el presupuesto en lo posible y logrando que gran número de las propuestas que en Comisión y en el sesión hicieron fueran aprobadas.

La minoría socialista se propone divulgar su gestión en conferencias, que oportunamente anunciaremos.

Mañana daremos un resumen de estas discusiones de presupuestos, que consideramos de gran interés para los obreros madrileños.

¡Trabajadores!

Uno de vuestros principales deberes es el de ayudar a la prensa que defiende vuestros intereses de clase. Estad, pues, en la obligación de comprar y propagar EL SOCIALISTA.

#### PALABRAS DE «A B C»

### El Poder público escarnece la ley

El patriótico defensor del orden, el dinástico «A B C», bajo el título de «Cómo administran ciertos políticos a España», ha hecho las siguientes afirmaciones:

«¿Qué no hará la Administración con las gentes humildes, poco enteradas e indefensas, cuando así se concluya con una entidad cumplidora de sus deberes, capacitada en sus derechos y con medios y recursos defensivos, entre ellos el de una formidable publicidad?»

Don Francisco Cambó y Batlle presidente del Consejo de administración de la Editorial Catalana. El diario «La Voz de Catalunya», perteneciente a Jicha Sociedad, no paga el franquico concertado ni ha pagado un solo céntimo por reintegro del anticipo en los miles de kilos de papel que ha comprado en el extranjero.

Haciéndose en las cumbres del Poder tal escarneo de la ley, retorciéndola para disponer o consentir el atropello de los desafectos y borrándola para favorecer el fraude de los amigos y acrecentar los propios intereses, no acertamos a comprender qué idea tiene de su cargo y de la probidad administrativa el ministro de Hacienda.»

Quedamos en que la Administración atropella a los ciudadanos, tanto más cuanto menos poderosos e influyentes son; en que Cambó, que obliga a que paguen los artículos de consumo cual si fuesen de renta, interviene para que el Tesoro pierda los miles de duros que debe «La Voz de Catalunya» por el inhumano aprovechamiento del tristemente célebre anticipo reintegrable y por no pagar el franquico concertado, y en definitiva, y como conclusión vergonzosa, en que desde las cumbres del Poder se escarnea la ley para favorecer el fraude de los amigos y acrecentar los propios intereses.

De modo que, en el año 22 del siglo XX, reinando don Alfonso XIII, por la gracia de Dios y de la Constitución (vulnerada por el Gobierno), y siendo presidente del Consejo de ministros don Antonio Maura y Montaner, figurando en el Gobierno Gierva, Cambó y los liberales Francos Rodríguez y marqués de Cortina, un periódico de grandes fervores comarcalísticos, y escrito al dictado de Gierva, declara, «coram populo», que en las cumbres del Poder se escarnea la ley para favorecer el fraude de los amigos y acrecentar los propios intereses.

La referencia no puede ser menos sospechosa. Ante esas realidades, ¿qué le corresponde hacer al pueblo? ¡Laborar contra ese régimen es laborar por España!

«En estos días ha aparecido en la «Gaceta» el decreto impositivo de los Aranceles, en que no ha quedado un solo interés de los amigos de Cambó olvidado ni descuidado.»

Esto lo dice también el «A B C».

Hay que agregar: Cambó debía ser llevado a la barra, y con él, Maura, Cierva, Romanones y Alhucemas, por encubridores, cómplices o aprovechamiento de lo que el «A B C» afirma.

«Si no Cataluña, sino toda España ve marmadas sus libertades constitucionales, y se debe, principalmente, a las luchas que en Barcelona entablaron los obreros sindicalistas con los patronos regionalistas, no menos sindicalistas, a su modo...; precisamente entonces todas las manos «mancomunadas» se dirigen atribuladas al Poder central pidiendo cura y remedio, que se les ha dado con toda largueza, aunque para ello haya sido preciso poner a toda la nación a media ración de libertades.»

También esa importante afirmación es del «A B C».

Por culpa, por petición de los patronos regionalistas, toda la nación está a media ración de libertades. Porque manos «mancomunadas» lo demandaron se les concedió con largueza la política social de las prisimas gubernativas, «ley de fugas» y deportaciones.

En momentos de desprecio, el «A B C» nos ha dado la razón. Esto demuestra que los acólitos del régimen, cuando nos combatan y nos agraven, lo hacen en calidad de estómagos agradecidos.

Hemos dicho que la suspensión de garantías era una infamia a beneficio de la clase patronal barcelonesa. Ya lo ha reconocido el «A B C», claro que no por amor a los fueros de los derechos del hombre, sino por venganza contra Cam-

bó, por eso señala el mal; pero no apoyará la desaparición de la bárbara, de la rifeña persecución de los trabajadores.

«Hubo Bancos que se lanzaron a toda clase de aventuras para venir luego a un estado de quiebra y ser amparados por el Estado...»

«Ese es el panorama de la política española, ofrecido por un periódico partidístico.»

Y en esa política están participando: los conservadores de todos los matices, el capitalismo catalán, los demócratas y los liberales.

«Ha llegado ya la hora de que el país dé por caducado el régimen? ¿Qué autoridad moral tiene un Poder público que escarnea la ley?»

### Radek se ha esforzado por salvar al Gabinete Wirth

La «Leipziger Volkzeitung», el más importante órgano de los socialistas independentes de Alemania, ha declarado que Radek, un persona, ha sugerido a Britschner, el líder independiente, que se abstuviera de votar contra la moción de confianza al Gobierno Wirth que se presentó hace unos días en el Reichstag.

Radek se apoyaba en su opinión de que había que evitar a todo trance que se constituyera en Alemania un Gobierno de derecha, a la devoción de la gran industria, para reemplazar al Gabinete Wirth, de tendencias liberales y democráticas.

La actitud moderada de Radek sería inexplicable si no se supiera, por otros hechos, que los directores de la política de Moscú están siempre prontos a transigir cuando se trata de avanzar en sus proyectos comerciales.

La caída del Gabinete Wirth podía, en efecto, comprometer las negociaciones actualmente en curso entre Rusia y Alemania.

Y ahora, después de descubierto esto por la «Leipziger Volkzeitung», comparece lo hecho por Radek con la conducta que seguían al mismo tiempo los comunistas alemanes, haciendo éstos una violenta campaña contra el partido independiente, reprochándole haber salvado con su actitud al Gobierno Wirth.

Indudablemente, la esencia de los llamados comunistas es igual en todas partes.

### SE AGRAVA LA HUELGA DE PEÑARROYA

LA EMPRESA RECHAZA LAS PROPOSICIONES DEL SINDICATO.—SE VAN HUNDIENDO LAS MINAS

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE, 27. (Puesto a las ocho de la mañana y recibido en la Redacción a las seis de la tarde).—Continúa la huelga general en toda la cuenca de Peñarroya, sosteniendo el paro de modo unánime los trabajadores. La Empresa se mantiene en su actitud de intransigencia, no habiendo contestado a la propuesta del Sindicato sobre la rebaja del 25 por 100 en los salarios de diez pesetas en adelante.

El espíritu de lucha en los huelguistas es tan excelente como el primer día. Los trabajadores se hallan decididos a emigrar antes que entregarse humillados al capricho de la Empresa.

Retirados los equipos de conservación, se están hundiendo las minas, produciéndose daños que se calculan en más de dos millones de pesetas.

El Gobierno continúa sin intervenir, no obstante la enorme gravedad del conflicto, por suponer que así podrá vencer el espíritu de los huelguistas.—Secretario del Sindicato Minero.

### En favor del pueblo ruso

VILLENA, 27.—La minoría socialista en este Municipio, cumpliendo con el deber que nos impone nuestra conciencia y ataques siempre a los principios, nos presentamos en la pasada sesión una proposición tendiente a que se reconociera la difícil situación por que se encontraba el pueblo ruso y los estragos que está causando el hambre en algunas regiones de aquel país, entre cuyas víctimas se encuentran, en primer lugar, millones de niños.

El compañero Cañizares defendió dicha proposición, tratando de hacer comprender a los señores concejales que se trataba de un caso que no puede ser desatendido, si es que en algo nos precia mos de humanos, y, por tanto, el Ayuntamiento tiene el deber de aportar su concurso a la obra de socorro en pro de aquellos desgraciados para salvarlos del hambre y la miseria que están sufriendo como consecuencia de la guerra y el bloqueo.

Todos reconocieron la humanidad del caso que se trataba, estando acordes en que el Ayuntamiento abra una suscripción popular y que éste la encabezase con 250 pesetas.

No hubo discrepancias al tomar el acuerdo de aprobar nuestra proposición; no podía haberlas, porque nadie hubiera encontrado el argumento para combatirla.

La burguesía, aunque tarde, no tiene más remedio que reconocer un mal que ha producido, y lo menos que puede hacer es remediarlo. Y a los trabajadores tocaba tomar las iniciativas para que los capitalistas se den cuenta de que cumplen un deber de humanidad al dándose a socorrer a los niños rusos.

Los que tengan representación en los Municipios deben presentar proposiciones encaminadas a este fin.—C.

### Mantengamos el derecho de los viejos

Conviene fijarse bien en los proyectos del Gobierno sobre recargo de herencias para distinguir completamente los que sean ingresos generales del «Fisco» de los que están ya acotados para cumplir una «ley social» (el retiro obligatorio).

Va en ello la pensión inmediata de muchos viejos trabajadores actuales.

### LA PROTESTA DE ESPAÑA

### Pidiendo las garantías constitucionales

CARCER, 27.—La Sociedad de trabajadores del campo ha enviado al presidente del Consejo de ministros el telegrama siguiente:

«En nombre de 530 asociados se ha acordado dirigir telegrama al jefe del Gobierno reclamando se levante la suspensión de las garantías y protestar contra el proyecto de sindicación obligatoria.—Rafael Boro, presidente.»

AOIZ, 27.—Se ha celebrado en esta localidad un mitin, en el que hizo uso de la palabra el compañero Fortunato Marcos, de Pamplona, y se acordó enviar al Gobierno las siguientes conclusiones:

- 1.º Protestar energicamente contra la suspensión de las garantías constitucionales y pedir sean restablecidas lo más rápidamente posible.
- 2.º Protestar contra la condena impuesta por la Audiencia de Barcelona a los compañeros Martí Martí y Pedro Sabater y solicitar la revisión del proceso.
- 3.º Hacer patente el disgusto de la clase trabajadora por las maniobras realizadas por determinados elementos a fin de que el Gobierno declare la sindicación obligatoria, manifestando públicamente que nos oponemos, por todos los medios que estén a nuestro alcance, para que no prosperen tales proyectos.
- 4.º Libertad para todos los presos por delitos políticos y sociales.—Marcelino Urrutiqui, secretario; Antonio Pérez, presidente.

### BADAJOZ, 27.—En esta capital se celebró el mitin, en cumplimiento del acuerdo de la Unión General, remitiendo al jefe del Gobierno un telegrama con las siguientes conclusiones, que fueron aprobadas:

Restablecimiento de las garantías constitucionales, libertad de todo los presos gubernativos y desterrados por asuntos sociales y protesta contra la sindicación forzosa.

En dicho mitin, que presidió el compañero Narciso Vázquez, habieron V.ª, Cabezús y Almeida, siendo todos muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.—C.

### VILLARREAL, 27.—Las Sociedades «El Naranjo» y «La Regeneradora», de obreros agricultores y algarceros, respectivamente, así como la Agrupación Socialista, han acordado dirigirse al presidente del Gobierno para protestar contra las persecuciones, deportaciones, encarcelamientos y otros delitos de que son víctimas los obreros españoles, así como de la clausura de Centros y pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales.—Cabrera.

¡Trabajadores! Leed diariamente EL SOCIALISTA y procurad que lo adquieran vuestros amigos.

Agresion contra un maestro de obras

EL SUICIDA NO ERA AMIGO DE ROMERO
Sacada la ficha dactilar del cadáver encontrado en el kilómetro 4, en el término municipal de Valdecas, se ha comprobado que no se trataba del individuo que se suponía era amigo del detenido José Romero.

En favor de Nicolau

Los presos por cuestiones sociales que se hallan en la Cárcel Modelo de Madrid han hecho una suscripción para allegar algún dinero a Nicolau. Con tal fin se han recaudado unas sesenta pesetas.

La venganza de un padre

SANTANDER, 27.—La Audiencia de esta ciudad ha condenado a Mateo Cándido Parra a la pena de doce años y un día de prisión, abono de 5.000 pesetas y costas.

Noticias de Calela

ATROPELLO ELECTORAL.—LA PROTESTA DEL PROLETARIADO
CALELLA, 27.—A pesar de haber presentado candidatos en el día de la proclamación conforme a la ley que determina la ley, y de haberse expedido un acta por el presidente de la Junta municipal del Censo, se aplicó el artículo 23.

ACCION OBRERA

ARTE DE IMPRIMIR.—Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se reunirá esta Asociación para discutir el orden del día referente a la Caja de Previsión, anunciado en el 'Boletín'.

Velada humanitaria

La Asociación Artística, domiciliada en la Casa del Pueblo, ha organizado una gran velada artística, cuyos productos se destinan a los rufos hambrientos, que se verificará el día 8 del próximo marzo, a las ocho y media de la noche, en el Salón Luminoso, paseo de Ronda, s. Cuatro Caminos.

Por la libertad de la cátedra

Un grupo de profesores ha entregado al ministro de Instrucción pública el siguiente documento-protesta, asunto del cual se ocupó en estas columnas nuestro camarada Fernando de los Ríos:
Excelentísimo señor: Noticiosos los profesores que suscriben de que a la señora doña Josefa Uriz, profesora de la Escuela Normal de Lérida, a instancias del reverendísimo señor obispo de la diócesis, le ha sido formado expediente por el ilustrísimo señor rector de la Universidad de Barcelona, acusándole a ella de recomendar, para sus trabajos en clase, libros cuyas doctrinas, a juicio del prelado, son inadecuadas, disonantes, perniciosas, así como de producir escándalos, igualmente, con sus propias doctrinas acuden con el obligado respeto a vuestreza, pero también con la firmeza de quien se siente amparado por estricto derecho, para reclamar contra semejante abuso, síntoma no aislado en el ambiente oficial de estos días.

Inspección eficaz

Equivale a decir acción perseverante. La Unión Benéfica Obrera, entidad socialista de Cuevas de San Marcos (Málaga) logró un éxito inicial promoviendo la acción inspectora del Instituto Nacional de Previsión para el cumplimiento del retiro obligatorio.

Explosión en una mina

GRANADA, 26.—Próximamente a la una de la madrugada se sintió una terrible explosión en las obras que elctúa la Compañía general de electricidad para canalizar el término del edificio de San Andrés de la S. E. Una brigada de mineros, compuesta de Antonio Sánchez Ortiz, Ignacio Martín Cruz, Antonio Rodríguez y otros tres obreros, se disponían a preparar un barro para derribar una canchales.

Desde Gallarta

GALLARTA, 27.—Ha celebrado sesión nuestro Ayuntamiento. En el orden del día figuraba una moción de la minoría socialista pidiendo acordase al Ayuntamiento demandar del Gobierno el restablecimiento de las garantías constitucionales. Teniendo seguridad de ser derogados los concejales adictos al régimen, no asistió a la sesión más que uno de ellos, y por dicha causa, con una brevísima defensa de la minoría socialista se acordó por unanimidad demandar del Gobierno el pronto restablecimiento de las garantías constitucionales en toda la nación.

Colisión en una taberna

BILBAO, 27.—Anteayer, a primera hora de la noche, mientras practicaba la policía un cacheo entre las personas que salían de los bailes de máscaras, se produjo una colisión en la taberna de Olaeta, resultando muerto a tiros el agente de policía señor Bazán.

Contra las cigarreras de Sevilla

UN NUEVO ATROPELLO DEL DIRECTOR DE LA FABRICA
SEVILLA, 27.—Cuando predominaba la impresión de que se resolvería el conflicto planteado en la Fábrica de Tabacos, supleniendo al gobernador que se reanudarían las tareas reduciendo al mínimo las repeticiones contra el personal, se ha hecho público el propósito del director de la Fábrica, que pretende aumentar el número de cigarreras despedidas por su intervención en la huelga.

Federación Gráfica Española

A LAS SECCIONES Y GRUPOS
Se participa a unas y otras que el Obrero Gráfico, número 43 ha sido puesto en Corros el lunes, 27, con destino a los mismos. Quienes no lo recibieran con oportunidad se servirán reclamarlo en la respectiva Administración.—El Comité.

La organización ferroviaria

El Comité Nacional del Sindicato de la Industria Ferroviaria celebró ayer la segunda sesión. En esta se tomó el acuerdo de examinar punto por punto la gestión de la Comisión Ejecutiva, comenzando entonces por el relativo a la constitución de la misma, ya que por renunciar al cargo de vocal, para que fué elegido, el compañero Daniel Angulo, el organismo central no pudo constituirse como lo acordó el Congreso. A continuación da cuenta la Ejecutiva de haber cumplido los acuerdos de aquel congreso en orden a la relación a los siguientes extremos: Cera tástrofe de Villavieja, suscripción del maquinista Moreno Garrido, protesta dirigida al Gobierno contra el abusivo empleo de los militares en los ferrocarriles y reclamaciones a las Compañías y al Estado.

AYUDA A LOS RUSOS

El comunista Juan Fernández planteó verbalmente, de una manera vaga e in-

La Junta Municipal de Primera enseñanza

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Junta municipal de Primera enseñanza, acudiendo a la sesión nuestro compañero Saborit, quien fué nombrado de la Ponencia que estudia la reglamentación de las Colonias escolares, que este año serán a los sanatorios marítimos, a Carcedilla y a la Huesca de la Villa y Vi-voros.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las diez y media. La vida es sueño. PRINCESA.—A las diez, Koenigsmarek. ES-LAVA.—A las seis, Santa Isabel de Ceres.—A las diez y media, Manolo Pamplinas. APOLO.—A las seis, El amigo Melgaido y La aliciana.—A las diez, La aliciana y El número 15. COMICO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Artagnan y los tres Mos-queteros. FUENCARRAL.—A las seis, Rafflés.—A las diez, El orgullo de Alcabete. PRICE.—A las cinco y media y a las diez, cinematógrafo especial para familias.

Enrique D. Madrano

Un tomo que contiene las siguientes obras teatrales: Pequeni-ces (drama), A ur'e natural (poema), El fin de una raza (drama), Amor y belleza (comedia), Las crudas (drama). PRECIO: 3,50 Ptas. Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando el importe, más 30 céntimos para el certificado.

Torrent y Compañia

Especialidad en todas clases para Madrid y provincias. Válgame Dios, 6, imprenta.

R. FERNANDEZ ROJO

Grabador. Fábrica de sellos de caucho Marchamos de plomo y acero. Fuentes, 7, Madrid.—Tel. 415-M.

Cooperativa Socialis-Obrera Bilbaína

Ultramarinos finos, batería de cocina, loza, cristal, alpargatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etc. Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9.—Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mames, 12; y Cortes, esquina a la calle de la Cantera.—Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cantera.

Dolores

SE CURAN CON Yodeosal. Analgésico.—Sustituye a la tintura de yodo. No mancha ni es castífico. Farmacias y General Martínez Campos, 1.—Laboratorio de la Viuda de García.

EL MOTOR

Restaurante a cargo del cocinero Gerardo Repilla.—Servicio a la carta.—Precios económicos.—Hortaleza, 28.

CHAMPAN LUMEN

BOGEE AS BILBAINO. IMPRENTA DE EL PAIS.—MADERA, 8.